

UN BUDGET 2024 AU SERVICE DES COLMARIENS



3 questions à...

Olivier Zinck

Adjoint au Maire en charge
des finances et de la
prospective budgétaire



La collectivité met le budget 2024 au profit du cadre de vie des Colmariens. Des investissements ambitieux sont au programme.

Depuis plusieurs années, la collectivité doit faire face à un contexte économique national et international difficile, mais continue d'investir. Comment faire pour garder ce cap ?

« Nous sommes toujours dans une situation inflationniste forte, avec un certain nombre de tensions internationales qui conduisent à une augmentation du coût des matières premières. Cela pèse sur notre budget.

Mais nous avons su transformer ces menaces en opportunités. Depuis 2020, nous avons investi dans des mesures visant à produire des économies d'énergie, par exemple en rénovant nos bâtiments publics. Ces efforts produisent de bons résultats. Ainsi, cette année, nous prévoyons une baisse des charges des fluides (chauffage, eau, électricité) de 147 000 €. Cela est le signe d'une excellente gestion. »

La mise en place d'un budget n'est pas simplement une réponse au contexte économique.

« Non, c'est pourquoi nous nous inscrivons dans une prévision budgétaire à long terme, destiné à préserver le cadre de vie et la qualité de vie des Colmariens tout en prenant en compte la dimension environnementale, qui est fondamentale. »

De quelle manière ce budget prévoit d'y parvenir ?

« Nous développons de nouveaux projets qui auront un impact important. Au travers des espaces que nous aménageons et des équipements que nous rénovons, notre objectif est de modeler notre ville en un espace agréable à vivre et ouvert à tous. En particulier, notre ambitieux programme de voirie comporte plusieurs objectifs transversaux : favoriser les mobilités douces, la végétalisation et la protection de l'eau. »

220 M€

de budget des
investissements
estimé sur
2020-2026

67 M€

d'investissements
en 2024

57%

d'autofinancement,
c'est-à-dire des recettes
dégagées l'année
précédente pour financer
les investissements à
venir

0%

d'augmentation
des taux de la
fiscalité locale

Restructuration du quartier Saint-Vincent-de-Paul :

9 M€

(22 M€ programmés jusqu'en 2026)

- Requalification des espaces publics
- Construction du nouveau gymnase Brant
- Rénovation des centres socioculturels

Réhabilitation des ateliers techniques :

3,7 M€

(13,1 M€ jusqu'en 2026)

Installation de panneaux photovoltaïques sur les ateliers municipaux et communautaires, réhabilitation des ateliers de la maintenance, etc.



LES PROJETS PHARES DE 2024

Rénovation énergétique des bâtiments :

2,5 M€

(9,3 M€ jusqu'en 2026)



Restauration de la Cathédrale Saint-Martin :

4,3 M€

(18 M€ jusqu'en 2030)



Mise en accessibilité des bâtiments :

1,5 M€

(6,8 M€ jusqu'en 2026)



Programme espaces publics :

15 M€

(30 M€ jusqu'en 2026)

Réfection des voiries et réseaux, modernisation de l'espace public et passage au LED, mise en accessibilité, création de pistes cyclables, etc.

Zoom

Programme cours oasis :

550 000 €

(5,1 M€ jusqu'en 2026)

La Ville poursuit la végétalisation des cours d'école avec la création d'îlots de fraîcheur dans ces espaces. Les prochaines cours oasis prévues sont situées à l'école élémentaire Saint-Exupéry et à l'école maternelle Les Roses.

